Die aggressivsten Kreise des USA-Imperialismus versuchten im Herbst 1962 mit der Provokation im karibischen Raum den Vormarsch des sozialistischen Weltsystems durch einen Überfall auf das sozialistische Kuba zu stoppen. Das brachte die Welt an den Rand eines atomaren Krieges. Dank der klugen, weitsichtigen und elastischen Politik der Regierung der UdSSR, der Stärke des sozialistischen Lagers und dem tapferen Widerstand des kubanischen Volkes, das von den friedliebenden Kräften der ganzen Welt solidarisch unterstützt wurde, konnte diese furchtbare Gefahr von der Menschheit abgewendet werden. Die Imperialisten erlitten eine empfindliche Abfuhr. Die Beilegung der Krise im karibischen Raum bewies die Möglichkeit, daß bei beiderseits gutem Willen und der Bereitschaft zu Kompromissen der Friede gesichert werden kann.

Im Januar 1963 trat der VI. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zusammen. Er beschloß das Programm der SED, in dem die Aufgaben des umfassenden Aufbaus des Sozialismus festgelegt sind. Das Programm des Sozialismus ist das bedeutendste theoretische und politische Dokument der Partei in unserer Zeit. Es enthält die Generallinie der Partei für die ganze nächste Periode unserer gesellschaftlichen Entwicklung. Das Programm wendet die Lehre des Marxismus-Leninismus schöpferisch auf die historische Situation und die nationalen Besonderheiten unseres Kampfes in der DDR und in ganz Deutschland an. Entsprechend dem Charakter der Periode des umfassenden Aufbaus des Sozialismus umfaßt dieses Programm die entscheidenden Erfahrungen der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung und die Lehre von der Partei neuen Typus, von der sozialistischen Staats- und Wirtschaftsführung und der Entwicklung der sozialistischen Nationalkultur. Vom Kommunistischen Manifest Karl Marx" und Friedrich Engels⁵, das die Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung einleitete, führt ein gerader Weg zum Programm des Sozialismus der SED.

Der Parteitag stellte fest, daß die sozialistischen Produktionsverhältnisse in der DDR gesiegt haben. Jetzt ist der umfassende Aufbau des Sozialismus, der die Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus abschließen wird, Hauptinhalt der Tätigkeit der Arbeiterklasse und aller Werktätigen der DDR geworden.

Die Hauptaufgaben des umfassenden Aufbaus des Sozialismus in der DDR sind die Entwicklung der nationalen Volkswirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik, die Steigerung der Produktion und der Arbeitsproduktivität auf der Grundlage des höchsten Standes der Wissenschaft und Technik, die Entwicklung und Vertiefung der neuen, sozialistischen Beziehungen zwischen